

Ya rectifican

Por mas que «La Voz de Menorca» se empeña en calificar de salida en falso la protesta que hube de hacer días pasados contra un informe de la Comisión de Hacienda del Ayuntamiento, en el que se suponía (aunque se diga lo contrario) que á petición mía y de otros vecinos había sido eliminada del presupuesto vigente la partida de 4.000 pesetas que se destinaba para subvencionar un montepío de ancianos é inválidos del trabajo, hay que convenir que se han conseguido con ella resultados positivos.

Por de pronto consigna el periódico republicano, contestando á la referida protesta, que la Comisión de Hacienda no conoce el recurso que contra los presupuestos municipales elevamos al señor Gobernador, sino únicamente la resolución dictada por esta autoridad.

Yo no puedo discutir sobre tal resolución porque la desconozco, y porque habría que estudiar el expediente y averiguar si, además de la reclamación formulada por el infrascrito, se presentaron otras contra el presupuesto de que se trata. Lo que sí sé y repito es que, en la que se cursó con mi firma, no se aludía para nada á la consignación de 4.000 pesetas para subvencionar un montepío de ancianos é inválidos del trabajo.

Que conste que esto, según dice «La Voz de Menorca», nadie lo ha desmentido, ni siquiera «La Comisión de Hacienda»; por mas que yo y cuantos leyeron el informe interpretaron lo contrario.

Resulta, pues, que se ha rectificado ó si se quiere se ha aclarado lo que se dijo, dejando á salvo la verdad, cuando menos en lo que afecta á mi persona; con lo cual queda logrado íntegramente el objeto de mi protesta.

A «La Voz de Menorca» le sugiere comentarios el que yo me dirigiera directamente al Sr. Ballester para pedir la rectificación á que nos hemos referido; pero ello no debe extrañarle, porque mientras tenga el partido republicano escritores vergonzantes, no sabe uno donde dirigir la puntería, y parece lógico que alguna responsabilidad debe caber al jefe del partido en la conducta del periódico y por otra parte suponemos que no ha de faltarle autoridad para conseguir una rectificación.

En cuanto al calificativo de Quijote que me aplica el diario republicano parece ser que lo habrá usurpado á quien enristró la lanza para proscribir las corridas de novillos, con éxito tan contra-productivo para los intereses que defendía y con resultados tan negativos para su causa.

El dictado de Quijote lo debe guardar para quien proyectaba formar un centro republicano en cada barrio y se quedó desde un principio *perniquebrado y molido*.

Jerónimo Massanet.

La Mutualidad

y las Minas de Oro

Raro parecerá el título de este artículo; pero no lo es, tratándose de la Mutualidad cuyos progresos son de día en día más notables, más sorprendentes, cuyas aplicaciones serán andando el tiempo tanto mas inesperadas cuanto provechosas.

Pues, bien, sí, la Mutualidad posee hoy minas y no de los males inferiores, sino acríferas del becerro de oro que tantos adoradores tiene en el mundo. Parecerá esta afirmación una especie de paradoja, y no obstante, no es tal; es la misma realidad. Expliquémosnos.

L'American Exploration Company dedicada á la explotación de las minas de oro de California ha hecho entrar en tal explotación industrial, sin ningún riesgo para los mutualistas y con la seguridad de beneficios en el porvenir.

L'American Exploration Company establecida según las leyes del Estado de New Jersey (Estados Unidos) compra á sus espensas y riesgos los terrenos mineros y cede á la Mutualidad el resultado de los beneficios de la siguiente manera:

Vende obligaciones de 500 fr. al 4 por 100 de interés fijo, pagadero trimestralmente, y desembolsa por medio de amortizaciones el total de las obligaciones en un plazo máximo de veinte años.

Estas obligaciones pueden adquirirse al contado ó por mensualidades regulares, variables, según la posición del tenedor, pero en ningún caso inferiores de 5 fr.

Por cada obligación de 500 fr. se crean 8 obligaciones de esta empresa, recibiendo cada tenedor de una obligación *gratuitamente* 4 acciones nominales de 125 fr. cada una, y la Compañía las 4 restantes en compensación de sus desembolsos, de la responsabilidad que asume asegurando los fondos á ella confiados y el interés de estos fondos. En una palabra, los beneficios se repartirán mitad para los poseedores de las acciones *gratuitas* y mitad para la compañía.

Los dividendos de las 4 acciones que mencionamos serán distribuidos cuando los resultados de la empresa lo permitan, dentro de algunos años; es decir, que desde aquel día se gozará de una pensión anual.

La *Temiskaming Mining Cy* ha repartido últimamente á sus accionistas y por un solo año 46.000 fr. por 500 fr. de capital.

Esta fabulosa suma—leemos en el folleto de donde sacamos estos datos—parecerá increíble; pero los ejemplos de esta naturaleza no son raros y se pueden citar numerosos (sic).

Sin ser de este modo favorecidos, es cierto que dividendos 100 0/0 representaban el promedio en los centros en que

L'American Exploration Company posee sus propiedades mineras, es decir, en el país del oro, en plena California, el país que aventaja á todos en buenas minas de oro como puede verse en este cuadro de la producción de oro:

La *Australia Occidental* ha producido 1.750.000.000 fr.

El *Africa del Sur*, 4.500.000.000 francos.

California, 7.500.000.000 fr.

Las empresas creadas por L'American Exploration Company son:

La *Fiesta* (grupo Kanalka, 20 minas) de la cual ha dicho M. Déxon, delegado especial de los accionistas ingleses, que *el mundo entero hablaría de ella*.

L'*Eclipse* (grupo Markham, 12 minas) calificada de *primera clase*.

L'*Eldorado*, la *Tahoe* y la *Mercedes* suscritas por sociedades mutualistas.

A estos cinco grupos cuyos resultados se tocarán en breve hay la *Mariposa* que es la que se ofrece hoy á los amantes del ahorro, pero sobre todo á los mutualistas.

La Compañía para quitar toda clase de duda de los adherentes franceses ha establecido un *Comité* formado por personalidades, por los apóstoles de la Mutualidad francesa, basta citar á M. Barberet Director honorario de la Mutualidad en el Ministerio, Presidente de la Unión de las Sociedades mutualistas de Francia, escritor ilustre, y por último, colaborador de la gran Revista de Madrid «Mutualidad.»

Un mutualista francés, M. Vicent Janssens, nos acaba de escribir suplicándonos aceptemos la representación de esta Compañía á fin de propagar mas y mas la idea de la Mutualidad. Nosotros convencidos de la rectitud de miras de la Compañía y guiados por la honorabilidad de los que forman el *Comité francés*, hemos contestado aceptando cargo tan humanitario, pues se trata ante todo de proteger á los menos acomodados, á los capitalistas mismos.

Interín recibimos el nombramiento y demás, hemos creído conveniente publicar este artículo para conocimiento de nuestros paisanos.

Capitalistas, mutualistas de todas clases, pensad si os conviene tal negocio. Llamamos la atención á las sociedades mutualistas de Menorca.

Las personas que deseen leer el folleto de donde sacamos estos datos pueden avisarnos y quedarán complacidos.

Se trata de estimular el ahorro, sobre todo el de las agrupaciones mutualistas.

El mundo en el rodar de los siglos será de la Mutualidad, fórmula económica que respetando todos los derechos dará pan á los desheredados.

Victorino Benitez Carreras.

El Centenario del Rey D. Jaime

LA CABALGATA

Barcelona 29.—En el último de los citados paseos, que fué donde se orga-

nizó la comitiva, fuerzas de la guardia municipal colocadas en los dos paseos laterales impediría que el público en su afán de curiosar invadiese el arroyo central, sitio destinado á los que debían figurar en la cabalgata.

Esta se organizó en menos tiempo que otras veces, poniéndose en marcha á las diez y media, ó sea media hora mas tarde de la anunciada, guardando el siguiente orden:

Batidores de la guardia municipal montada de gran gala.

Banderas de las ciudades de Barcelona y Tarragona, llevadas por individuos del citado cuerpo.

Grupo de guardias llevando cinco pendones de las nacionalidades que constituían la Conferencia de la Corona de Aragón.

Banderas con emblemas del trabajo llevadas por obreros de las brigadas municipales.

Banda militar.

«Colla de xiques de Valls.»

Comisión de la Cruz Roja.

Comisiones de varias sociedades de esta capital, con banderas.

Grupos de bailes tradicionales de las diferentes regiones que integran la Corona de Aragón, vistiendo los comparsas los trajes típicos de cada comarca.

Un carro del cuerpo de bomberos, adornado; y una sección de individuos del mismo cuerpo con hachas de viento.

Carro del Tibidabo, presentado por la sociedad del funicular. En el carro-matá va una reproducción de la montaña y una dedicatoria al rey Don Jaime. El proyecto y la dirección se deben al ingeniero de la sociedad señor Rubió.

El grupo de la «Liga Regionalista» que le constituían un caballero llevando la nueva bandera de esa entidad y vestido con traje de la época montado en ja que campeaban los escudos de Cataluña y San Jorge.

A los lados sendo pajes con ricas dalmáticas sostenían los cordones de la bandera. Seguidamente los portadores de achas, vestidos también con vistosas dalmáticas que ostentaban los escudos de los pueblos de la antigua Corona de Aragón.

El carro de los Juegos Florales, dirigido por el notable artista don Enrique Moncerdá, ofrecía por el cierto en la disposición de los adecuados elementos agrupados, una impresión severa y pintoresca á la par.

En la parte alta, sobre una gradería, el trono de bronce de la reina de la fiesta, en cuyo asiento aparecía un gran libro representativo de la Crónica del rey don Jaime, y la espada de éste.

En el respaldar, el escudo de la institución de los Juegos Florales sobre terciopelo azul. Un vuelo de pájaros junto á los pináculos con flores.

Delante una tendera, de la que de vez en cuando surgían llamaradas simbólicas del fuego de la inspiración. Guirnaldas de flores y ramaje completaban ese conjunto, el cual, según queda dicho,

era verdaderamente atractivo.

A los pies de la gradería una joven simbolizando la Poesía y á sus pies un trovador.

Coros de Clavé con sus estandartes y seguidos de la banda municipal.

El grupo «La Veu de Catalunya» formado por seis personajes, dos de los cuales llevaban á hombros, en posición horizontal, una gran bandera catalana entrelazada con guirnaldas de laurel, pendiente además del asta una colosal corona también de laurel. Ambos portadores de la bandera lucían dalmáticas de color carmesí, en cuyo pectoral aparecía bordado el escudo de aquel periódico.

Con parecido indumento iban los restantes individuos del grupo, que á su vez sostenían hachas de viento.

Seguía después la parte histórica de la cabalgata, empezando por una banda de trompetas, vistiendo trajes de la época de don Jaime el Conquistador.

El carro del ejército, dirigido y construido bajo las órdenes del comandante de infantería don Juan Génova, representaba una torre de asalto del siglo XII, delante de la cual aparecía una matrona simbolizando España, á la cual servían de guardia de honor un ballestero y un soldado del día.

En el flanco derecho campeaba el escudo de España rodeado de armas modernas, y en el izquierdo el escudo del reino de Aragón rodeado de armas de la época del gran rey.

En la parte posterior, una reproducción del escudo y la rodela que se supone le pertenecieron.

En la parte posterior se destacaban los escudos de Cataluña, Valencia, Aragón, Murcia, Provenza y el Rosellón y de los principales personajes que acompañaron en sus conquistas á don Jaime I, rematando con algunas banderas y la cimera alada del rey don Martín.

Tiraban de ese carro seis caballos engualdrapados.

La iluminación consistía en linternas de guerra de acetileno comprimido.

Carro de la Sociedad Fomento de Obras y Construcciones, dirigido por el ingeniero señor Rojo. Figura una torre de combate de la época.

El periodo de transición del arte estaba representado por un campanario gótico y otro románico. Proyecto del señor Gual.

Seguía el vehículo costado por la casa «Anís del Mono», y el cual representaba una carreta de gusto oriental conduciendo la tienda de campaña de un rey moro hecho prisionero. Era de excelente efecto por el carácter de época que ostentaba.

Tiraban de él hermosos caballos blancos. Por encima ramas de naranjo, y dentro pieles de tigre y de león y objetos árabes en artístico desorden, y un grupo de adictos al caudillo vencido.

En torno de la carreta soldados cristianos con tederas encendidas.

Á continuación iban 25 almogávares y cinco camellos conducidos por moros.

Un carro con cautivos, jinetes con gualdrapas rojas y banda de trompetas del reino de Aragón.

Por último, al final de la cabalgata figuraba el carro representativo de la glorificación del rey don Jaime I, construido bajo la dirección de los reputados pintores escenógrafos señores Moragas y Alarma, lo propio que la carreta oriental antes descrita.

En su traza general simulaba una ca-

rabel, sobre la cual, en elevado templete, quedaba cobijada hierática figura del gran monarca de la Corona de Aragón.

Todos los pormenores correspondían al estilo románico algo enriquecido con vistas á la pompa del bizantino oriental. Ese templete aparecía sobre un cuerpo flanqueado de matronas con trajes del siglo XIII representando los países que integraron la corona de Aragón.

En la proa iba una matrona con traje moderno representativa de Barcelona. El suelo iba atestado de flores y coronas de laurel como echadas al paso en una entrada triunfal. Iluminaban ese carrozato, cuyo conjunto ofrecía suntuoso aspecto, unas 400 lámparas incandescentes.

En la parte posterior, unas esclavas orientales como botín de guerra.

Alrededor iban portadores de astas con los sellos del Monarca, portadores de banderas de los antiguos condados catalanes y portadores de palmas doradas, núcleo éste montado con banda de trompetas ataviada con trajes que lucían las cuatro barras catalanas.

SOCIEDAD DE HIGIENE

Concurso del año 1908

Los temas y premios del concurso que ha abierto la Sociedad Española de Higiene para 1908 son los siguientes:

Premio Fernandez Caro.—Tema: «Estudio demográfico y estadístico de la lepra en España. Sus causas, contagiosidad. Medios de combatirla y destruirla». Dos premios: uno de 500 pesetas y otro accésit y diploma de socio corresponsal.

Premio marqués del Vadillo.—«La higiene y las costumbres; su recíproca influencia». Un premio de 1.000 pesetas y un accésit.

Premio Romanones.—«La vida del obrero en España, desde el punto de vista higiénico». Premio, 1.000 pesetas y un accésit.

Premio La Cierva.—«El problema de la mendicidad en los grandes centros de población. Medios prácticos de resolverlo». Un premio de 1.000 pesetas y un accésit.

Premios Roel.—Tema 1.º: «Higiene de la educación física y moral en los Asilos de la infancia». Tema 2.º: «La sífilis en la descendencia. Higiene de los heredosifilíticos. Para cada uno de los temas los premios serán de 500 pesetas y los accésits de 250.

Los trabajos se enviarán al secretario de la Sociedad, Puerta del Sol, 9, hasta el día 30 de Septiembre.

Noticias de todas partes

Discurso noruego

Ha sido vivamente comentado el discurso hecho por el Presidente del gobierno de Noruega á bordo del buque almirante de la escuadra británica, pues en él ha dicho que podrá Noruega contar con el apoyo de Inglaterra en el caso de complicaciones internacionales. En los centros políticos noruegos muestran cierto descontento por tales manifestaciones.

La frontera mexicana

Londres 30.—De Nueva-York dicen que, por orden de Roosevelt, el ministro de la Guerra ha enviado instrucciones al gobernador militar de Texas para que mande á la frontera de México

tropas norte-americanas suficientes para mantener el orden é impedir que se falte á los principios de neutralidad, añadiéndose que esto está conforme con los deseos de México.

Según las noticias mas recientes, la situación de la República mexicana ha mejorado mucho, atribuyendo el gobierno los pasados desórdenes á varias partidas de bandidos mas que á verdaderos revolucionarios; sábase que muchos de los rebeldes que han sido capturados fueron ahorcados inmediatamente.

Notas rusas

De Constantinopla dicen que la censura ha prohibido á la prensa otomana publicar noticias referentes á la visita que hace la escuadra rusa á varios puertos búlgaros.

En los círculos políticos de San Petersburgo se insiste en afirmar que la corte de Alemania muestra grande interés en que el Czar Nicolás tenga una entrevista con el Emperador Guillermo antes del viaje de Falleres en Fallieres á Reval.

En Sebastopol han sido detenidos gran número de miembros del partido socialista democrático, acusados de revolucionarios, y entre ellos, bastantes soldados de infantería.

ESPIGUEO

Madrid 1.º

Anoche se reunió en el ministerio de la Gobernación el Instituto contra la tuberculosis y quedó designada una ponencia que estudie y proponga la forma mas eficaz y práctica para la desinfección de los vagones de los trenes, el uso de la tuberculina y el modo mas higiénico de tomar la leche.

—Pontevedra.—Se ha fugado, llevándose una cantidad que se hace ascender á 250 ó 300 mil pesetas, el ayudante del cajero de la sucursal del Banco de España quien hacia treinta años prestaba sus servicios en el citado establecimiento bancario y era reconocido como hombre de extraordinaria honradez. Tanto es así, que manejaba dinero de personas de humilde posición y otras le confiaban cupones del Estado para cobrar y aun los mismos títulos para negociarlos.

—Ferrol.—Ha fondeado en este puerto el vapor dinamarcés que embarrancó en las costas de Africa y fué saqueado por los moros. Lo robado asciende á una respetable cantidad, pues el saqueo fué completo. Los moros se llevaron hasta las piezas de las máquinas. Los tripulantes fueron milagrosamente salvados por un buque de guerra francés.

—Anoche se verificó en la Academia de Ciencias Morales la elección para la presidencia de dicha corporación, vacante por la muerte del marqués de la Vega de Armijo. Resultó elegido el señor Eroizard, por 12 votos contra 3, que obtuvo el conde de Casa Valencia.

—Se ha dicho que es muy posible se suspendan las sesiones del Senado por unos días por falta de asuntos de que tratar en la alta Cámara. Los senadores ahora ya no aparecen por la Cámara y ayer por falta de número no pudo aprobarse la reforma hipotecaria. El general Azcárraga se mostraba disgustado por estas y otras cosas.

—Comunican de Ojezza que el cherife Haumed ha encarcelado á los israelitas que se negaban á entregar los títulos de sus propiedades.

Motiva la actitud del cherife el haberse suprimido la protección de Francia en favor de los israelitas.

—Orán.—Se ha confirmado la agresión contra el capitán de la compañía topográfica y el ataque á las tropas francesas que acudieron en socorro de aquél en Dinregda.

El hecho no tiene importancia. Las tribus marroquíes no tomaron parte en los citados actos agresivos.

—Tánger.—Según despachos de Fez el pretendiente Muley Hafid se ha sincerado de haber destruido los aparatos eléctricos instalados por el sultán Abd-el-Aziz, diciendo que lo hizo por carecer de obreros entendidos en el manejo de los dinamos.

—Fez.—Abd-el-Malec fué suspendido del techo por medio de cadenas y golpeado y latigazos, hasta que perdió el conocimiento; reanudándose el suplicio el día 24 del mes pasado.

—San Petersburgo.—El periódico «Retch» anuncia que el Kaiser llegará al Báltico á fines de la corriente semana.

Se atribuye importancia á este viaje. Después vendrá el Presidente de la República Francesa Mr. Fallieres.

En la Embajada de Alemania no se tiene noticia del viaje en cuestión.

—«A B C» escribe: «Las enmiendas que presentan las oposiciones son realmente enmiendas para mejorar el proyecto cuya votación se pide con la esperanza de que por su bondad se apruehen, ó son pretextos para dificultar la marcha del debate; si son lo primero, obedecerían á un plan, á una obra cuyo diseño no aparece en parte alguna; si es lo segundo; esto no es serio ni es práctico.»

—Orán.— Informes procedentes de Taflete confirman la formación de numerosos grupos enemigos en Tizini, Mdagua y de Tulal.

Los indígenas se dirigen á atacar nuestros destacamentos avanzados; probablemente llegarán á ellos en la segunda quincena de Julio y su propósito estriba en interceptar el comercio con los mercados franceses.

—Londres.—Las sufragistas celebraron un mitin en Caxtomball, acordando enviar al jefe del Gobierno, Asquith, una delegación encargada de pedirle que se entablaran negociaciones para llegar á una franca inteligencia.

El presidente del Consejo de ministros se negó á recibir á las sufragistas, las cuales efectuaron en consecuencia varias manifestaciones de protesta.

Las mas importantes fueron ante el palacio de Westminster y la residencia de Asquith de la cual rompieron todos los cristales.

Han sido detenidas 31 sufragistas.

—Santiago de Chile.—Se ha prorrogado hasta Abril de 1909 el concurso de artillería, con objeto de que las fábricas europeas puedan enviar el material que juzguen necesario.

Los jefes del ejército desean examinar el mayor número posible de piezas construidas antes de tomar una resolución.

—Orán.—Se confirman los propósitos de los grupos armados indígenas, de cortar la concurrencia de las tribus de las fronteras á los mercados franceses.

—Comunican de Ojezza que el cherife Haumed ha encarcelado á los israelitas que se negaban á entregar los títulos de sus propiedades.

Motiva la actitud del cherife el haberse suprimido la protección de Francia en favor de los israelitas.

—Orán.—Se ha confirmado la agresión contra el capitán de la compañía topográfica y el ataque á las tropas francesas que acudieron en socorro de aquél en Dinregda.

El hecho no tiene importancia. Las tribus marroquíes no tomaron parte en los citados actos agresivos.

—Tánger.—Según despachos de Fez el pretendiente Muley Hafid se ha sincerado de haber destruido los aparatos eléctricos instalados por el sultán Abd-el-Aziz, diciendo que lo hizo por carecer de obreros entendidos en el manejo de los dinamos.

—Fez.—Abd-el-Malec fué suspendido del techo por medio de cadenas y golpeado y latigazos, hasta que perdió el conocimiento; reanudándose el suplicio el día 24 del mes pasado.

—San Petersburgo.—El periódico «Retch» anuncia que el Kaiser llegará al Báltico á fines de la corriente semana.

Se atribuye importancia á este viaje. Después vendrá el Presidente de la República Francesa Mr. Fallieres.

En la Embajada de Alemania no se tiene noticia del viaje en cuestión.

—«A B C» escribe: «Las enmiendas que presentan las oposiciones son realmente enmiendas para mejorar el proyecto cuya votación se pide con la esperanza de que por su bondad se apruehen, ó son pretextos para dificultar la marcha del debate; si son lo primero, obedecerían á un plan, á una obra cuyo diseño no aparece en parte alguna; si es lo segundo; esto no es serio ni es práctico.»

Cartera de Mahón

En el vapor correo «Monte Toro» embarcaron ayer para Barcelona la distinguida Sra. D.^a María Saura, esposa de nuestro querido amigo D. Juan F. Taltavull, acompañada de su hija doña María.

También marcharon en dicho buque nuestros amigos D. Guillermo de Moncada, D. Miguel de la Vallina. Juez de 1.^a instancia, D. Angel Fernández de Córdoba y D. Carlos de Moncada, primeros tenientes de Infantería, con licencia, D. Antonio Blanc é hijo, D. Bartolomé Mercadal, D. Guillermo y D. José M.^a Pons Fargas y D. Antonio Galvez.

Deseamos que hayan tenido una feliz travesía.

Mañana por la tarde tocará la banda militar del Regimiento de Infantería de Mahón n.º 63 en el paseo de Isabel II, de 5 y media á 7.

A las 9 y media y 10 y media de esta noche se celebrarán en el Teatro Principal dos grandes secciones, con un escogido y extenso programa, completamente nuevo de películas de gran espectáculo.

Esta mañana se ha reunido en el despacho del Sr. Delegado la Junta para la construcción del edificio que han de ocupar las Oficinas de Correos y Telégrafos, habiendo ya designado los locales que han de proponer á la Superioridad.

A causa del calor que ya se siente de firme, se están montando algunas casetas para baños en las orillas de nuestro puerto.

Continúa la Adoración Nocturna celebrando con gran solemnidad las 40 Horas de este mes en la iglesia de Santa Eulalia.

En la procesión de comienzo actuó de Preste el M. I. D. Sebastián Vives, Dignidad de Arcediano de la Sta. Iglesia Catedral y Secretario de este Obispado. Todos los días está el Señor de manifiesto de 7 á 8 y media de la tarde. Se ha adornado el templo con gusto. La iluminación es espléndida. El Orfeón Eucarístico va desarrollando cada día su escogido y variado repertorio. No es pues de extrañar que sea numerosa la concurrencia de fieles á tan devotos actos.

A eso de las dos y media de esta tarde el vecino del claustro del Carmen, Antonio Mercadal (a) «Viuli» ha sido objeto de una agresión por parte de su hijo Miguel, joven de 25 años, quien le ha inferido con una cuchilla de zapatero varias heridas en la oreja, rostro y pecho, que se han considerado de pronóstico reservado.

Conducido el herido por el guardia civil Martín Comas y el vigilante Francisco Orfila Fuster á la farmacia de don Honorio Pons, el médico forense don Eduardo Colorado le ha practicado la primera cura.

El agresor ha sido detenido, siendo cosa de pública notoriedad que se trata de un perturbado que padece de frecuentes ataques de enajenación mental.

Copiamos de nuestro querido colega «El Eco de Ciudadela»:

«La Sociedad Colombófila de Menorca cumpliendo con los preceptos que

tiene insertos en su Reglamento, pone de manifiesto que obra en su poder un palomo mensajero marcado en su sortija abierta con las iniciales F. E. y un número de orden el cual reserva su publicación dicha Sociedad para que sirva de llave para su identificación.

Ruega la referida Sociedad á los señores que quieran reclamar dicho palomo por creerlo suyo, que no se entregará sin que den datos completos tanto de su color como del número que en dicha sortija tiene marcado.»

Se participa al público que queda terminantemente prohibida la caza en los predios *Torresulí Vey* y *Torresulí Nou*, estando bajo la vigilancia de los guarda-jurados particulares Martín y Bernardo Pons Sintés.

Noticias militares

Leemos en nuestro distinguido colega «La Última Hora»:

«MARCHA DEL CAPITÁN GENERAL

En breve en la Academia de Toledo para alumnos de Infantería se celebrará fiesta á la que concurrirá S. M. el Rey.

Con objeto de asistir á la misma se nos asegura que pronto marchará para dicha ciudad el Capitán General de las Baleares D. Ricardo Ortega, el Coronel de Infantería D. Enrique Carlos, el Capitán Sr. Coll, el Comandante Sr. Vidal y otros.»

A esta noticia podemos añadir que á dicha fiesta asistirán también los señores Coronales de los Regimientos de Infantería números 63 y 70, de guarnición en esta plaza, nuestros amigos don Rafael Jaume y D. José Motta, los cuales embarcarán el próximo viernes.

CULTOS

Santo de hoy.—Santos Laureano arzobispo, Flaviano y Teodoro.

Santo de mañana.—La Preciosa Sangre de Ntro. Sr. Jesucristo y Stos. Miguel de los Santos y Filomena.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace Ntra. Sra. de la Esperanza en Sta. María.

Oración de las Cuarenta Horas en la iglesia de Santa Eulalia, estando el Señor de manifiesto por la tarde de 7 á 8 y media.

Mañana, Dominica IV después de Pentecostés, fiesta de la Preciosa Sangre de Nuestro Señor Jesucristo: en Santa María, Misas desde las 4 y media, á las 7 sagrada Comunión para los cofrades de Nuestra Señora del Rosario, á las 10 la mayor con Homilía por el Rdo. señor Tutzó M. A. á las 12 la Misa última meditada. Por la tarde Vísperas, Completas, procesión claustral con el rezo del Santísimo Rosario con Indulgencia plenaria, á las 5 plática de Doctrina Cristiana, y enseñanza de Catecismo á las 2 y media en la Concepción, San José y San Antonio Abad.

En la parroquia del Carmen, las Misas de costumbre, á las 10 la mayor con el Evangelio predicado por el Sr. Regente, por la tarde Vísperas, Rosario y Catecismo para niños, como también en Santa Eulalia y en las Hermanas Carmelitas.

En la parroquia de San Francisco de Asís, Misas á las 4, 5 y 7, plática y bonos para los pobres de la Pía Unión del milagroso San Antonio de Padua, á las 9 la misa de la tropa, á las 10 la mayor con Homilía por el Rdo. Sr. Ecónomo: por la tarde Vísperas, Rosario y Doctrina Cristiana.

En el Sagrado Corazón, Misa y Comunión general para las Hijas de María Inmaculada, á las 7 y media: por la tarde Santísimo Rosario y solemne visita mensual de las Hijas á su excelsa Madre la Purísima Virgen María.

En la iglesia de San Antonio Abad, por la tarde se dará principio al devoto Novenario que todos los años se consagra á la Santísima Virgen bajo el título de Madre de los Desamparados, cuya imagen se venera en dicha iglesia.

ESTADÍSTICA

COTIZACIONES	VALORES PÚBLICOS
	Madrid 3.—4 1.
4 por 100 interior.	82'55
Idem 5 por 100.	100'55
Acciones Banco España.	445'50
Comp. Arrend. Tabacos.	000'00
París á la vista.	12'40 á 00'00
Londres á la vista.	28'24 á 00'00

MOVIMIENTO DEL PUERTO
COMANDANCIA DE MARINA
Despachado el 4.—Para Barcelona y escalas, vapor-correo «Menorquín».

SEMAFORO OFICIAL

Vigia de Bajolá 4.—8 m.
Barómetro 755'5; ventolina del SE.; mar llana; cielo despejado.

DEFUNCIONES

Días 21 y 22 Junio.—No hubo ninguna.

Día 23.—D.^a Ana Cloquells Castell, 75 años, viuda, Alonso III, 25, de úlcera gangrenosa.

Día 24.—No hubo ninguna.

Día 25.—D. Salvador Royo Monton, 22 años, soltero, Hospital Militar, de bronco-pneumonia.

Días 26, 27 y 28.—No hubo ninguna.
Día 29.—D. Pedro Carreras Carreras, 79 años, casado, Prieto y Caules, 130, de reblandecimiento cerebral.

Día 30.—D. Gregorio Bernabeu Bernabeu, 28 años, soltero, Hospital Militar, de gastro-enteritis y pleuresia purulenta.

Nuestros telegramas

Cámaras

Palma, 4.—10'15.

Por no haberse reunido ayer en el Senado número suficiente de miembros tuvo que suspenderse la sesión de esa Cámara.

En la sesión celebrada ayer en el Congreso fué aprobado el proyecto de ley de arrendamiento de la mina «Los Arrañanes».

Continuó después el debate del proyecto de ley de Administración local, llegándose hasta el artículo 201.

Calzada se retira.—Sin acuerdo

Palma 4.—14'00

Comunican de Madrid que el diputado republicano Sr. Calzada ha manifestado su propósito de despedirse de sus correligionarios y regresar á Buenos Aires.

Esta manifestación está siendo objeto de muchos comentarios, coincidiendo todos en que es una señal innegable del estado de disolución y ruina en que se halla el partido republicano.

La Comisión del Congreso en-

cargada del proyecto de ley de Administración local no ha tomado acuerdo para modificar los artículos 173 y 174 de dicha ley.

Sublevación

Palma 4.—14'00

Noticias recibidas del Paraguay dan cuenta de una sublevación que ha estallado en aquella república.

Han iniciado el movimiento de rebeldía dos Regimientos, atacando á las fuerzas de policía y ocasionando numerosas víctimas.

Reina gran intranquilidad en el país.

Arreglo de locales

Palma 15.—14'10

Dicen de San Sebastian que se ha acordado arreglar los locales que ha de ocupar el 15 del corriente la Escolta Real.

La huelga de la Coruña.—Propósitos obstruccionistas

Palma 4.—10'15.

Telegrafían de la Coruña que los operarios de varios oficios han vuelto al trabajo cesando en su actitud de huelga.

Considérase virtualmente restablecida la normalidad.

Dicen de Madrid que un grupo de diputados republicanos, demócratas y liberales obstruccionistas, se proponen pedir en el Congreso votación nominal para todas las enmiendas.

PALMER.

Telegramas de La Marítima,

Barcelona 4.—8'15

«Monte Toro» llegado felizmente á las cuatro y cuarto; travesía feliz.—Cabot.

TEATRO PRINCIPAL

Para esta noche dos secciones, á las 9 y media y 10 y media.

Se exhibirán las siguientes interesantes películas, todas nuevas:

Sueños de una modista; Buen medicamento; Juerga estudiantil; La sordomuda; Imperio del terror, y Sueños de marmitones.

Nota.—Todos los días á las 12 se dá la comida á los leones y de 5 y media á 6 y media *Miss Marguerite*, célebre domadora, entrará en la jaula con sus cinco leones, haciéndoles ejercitar sus más difíciles trabajos.—Cuesta Vieja, 6.—Entrada, 10 céntimos.

Para mañana tres secciones, á las 7 y media, 9 y media y 10 y media.

El lunes habrá función con programa nuevo.

Precios los publicados.

ATENE OBRERO (en constitución)

La Comisión organizadora ruega á las personas que conozcan ó puedan disponer de algún local adecuado para la instalación de esta Sociedad, se sirvan manifestarlo en esta Redacción.—La Comisión.

SALES JULIA

Tots el que tinguin el ventrell delicat

De venda al preu d'una pesseta la caixa metálica, luxosament litografiada contenint 12 peper pera preparar 12 litres d'aigua.—Demáninse en las principals farmacias, Vicens Ferrer, Plassa del Angel: Reynald Herreros, Rambla Flors: J. Julia, Bonavista, 9 Gracia, y principals.

Á MAHÓ, LOS SEÑORS VALLSY PONS; Y Á CIUTEDELLA, EL SEÑOR ARGUIMBAU.

Los Señores Médicos y el público deben desconfiar de las aguas minerales anunciadas como siendo de Vichy, cuyos manantiales no existen en Vichy. Para tener completa garantía de autenticidad exíjanse las aguas de VICHY-ETAT de los manantiales VICHY-HOSPITAL, estómago; VICHY-CELESTINS, riñones; VICHY-GRANDE GRILLE, hígado. Son insustituibles y producen maravillosos resultados.

38-100

SOCIEDAD GENERAL DE ALUBRADO

En virtud de lo dispuesto en los artículos 14 y 15 de los Estatutos por que se rige esta Sociedad, se convoca la Junta General de señores accionistas, para el martes día 21 del actual, á las cinco de la tarde en el domicilio del gerente.

Se previene que el derecho de asistencia debe forzosamente acreditarse presentando las acciones en las Oficinas de la Sociedad (Infanta, 22,) con dos días de anticipación al señalado para la Junta.—Mahón 1.º de Julio de 1908.—El Presidente.—Juan Taltavull.—Por A. de la J. de G.—El Secretario, Mateo Seguí.

3-6

LA ELÉCTRICA MAHONESA

Se convoca Junta General ordinaria para el juéves 9 de Julio próximo á las seis de la tarde, en el local de la Fábrica, Andén de Poniente n.º 43, para dar cuenta del Balance correspondiente al ejercicio Social que termina el 30 del corriente.

El derecho de asistencia debe hacerse constar, depositando previamente las acciones en poder de la Gerencia, hasta dos días antes del señalado para la Junta.—Mahón 22 de Junio 1908.—Francisco F. Andreu y Comp.ª

CENTRO GENERAL DE NEGOCIOS

Esta sociedad abona los intereses de los depósitos constituidos antes de 1.º de Abril último.

Se suplica á los correntistas de la Caja de Ahorros de esta Sociedad, se sirvan presentar sus respectivas libretas para abonarles en las mismas los intereses devengados hasta 30 Junio último.—Mahón 1.º de Julio de 1908.—Goñalons y C.ª

2-6

Ningun enfermo del ESTÓMAGO é INTESTINOS

por crónica y rebelde que sea su dolencia debe desesperarse. Muchos son los que han consultado con notabilidades médicas de Paris, Londres, Berlin, New-York, Roma y Madrid, sin encontrar alivio con otros tratamientos y en cuanto dichos médicos les han recetado el ELIXIR

SAIZ de CARLOS (STOMALIX)

han recobrado la salud con su uso, largos años perdida.

Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedias y vómitos que se corrigen inmediatamente con este medicamento quitándose las náuseas, dolores, ardores epigástricos, aguas de boca y tendencia al vómito, la digestión se normaliza, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, aumentando de peso si estaba enflaquecido.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID Se remite por correo foliado á quien lo pida

VEDADO

Queda prohibido cazar toda clase de animales en la finca «Santa Creuete» del término de Mercadal.

1-3

Para Alquilar

Lo está la casa de la calle de Alonso XIII n.º donde se halla instalado el Colegio de los Hermanos de la Doctrina Cristiana.

Informes en la misma.

1-3

APRENDIZ

Se necesita uno de 13 á 14 años de edad que sepa leer y escribir con gratificación.

Infútil presentarse sin buenas referencias.

Informarán en el despacho de

SUCESORES DE G. ESCUDERO.—MAHON

3-4

SUBASTA

El domingo 12 del corriente, á las diez de la mañana, se venderá en licitación privada, en el despacho del procurador D. Guillermo Goñalons, Angel 10, la casa número 42 de la calle de Santa Catalina de esta ciudad, esquina á la de San Nicolás, con la rebaja del veinte y cinco por ciento de su justiprecio de tres mil cuatrocientas pesetas, de modo que servirá de tipo la cantidad de dos mil quinientas cincuenta pesetas.

Para vender ó ceder á renta vitalicia

Lo están las casas de la Plaza de S. Roque n.º 1, 2, 3 y 4 y el almacén de la calle de Sta. Teresa.

Informarán en la Plaza de la Miranda n.º 4.

3-5

PARA ALQUILAR

Lo están los bajos de la casa Plaza de la Pescadería, n.º 34 á propósito para tienda ú otra industria. Hay cisterna y lo necesario y puerta á la calle del Arco (accesorio).

Informes: calle del Castillo, n.º 110.

5-6

Ultimos días de baratura CALLE DEL CASTILLO, N.º 44

Todo el género existente en dicho establecimiento se da desde hoy á mitad de precio por tener que ausentarse para Barcelona

LA CATALANA.—Castillo, 44

3-6

LA MARÍTIMA Compañía Mahonesa de Vapores

Viaje extraordinario á Marsella

A mediados del próximo mes de Julio saldrá de este puerto para el de Marsella directamente el acreditado vapor «Isla de Menorca» cuyo buque permanecerá en aquel puerto cuatro ó cinco días saliendo después directamente para Mahón.

Se admiten pasajeros á mitad de precio del ordinario para dicha línea, ó sea

Ida y vuelta	1.ª Cámara	Ptas.	40'00	Incluso los derechos al Estado en ambos puertos.
	2.ª id.	»	28'00	
	Sobre cubierta	»	16'00	

Con objeto de que los Sres. pasajeros tengan tiempo de visitar con algún detenimiento lo más notable de aquella hermosa ciudad y puerto, y recorrer parte del litoral de la Corniche, la estancia en el mismo de dicho vapor será á lo menos de cuatro días incluso el de llegada y el de salida.—Mahón 26 Junio 1908.—Por «La Marítima», Compañía Mahonesa de Vapores.—El Director Naviero, Juan F. Taltavull.

NOTA: Como aclaración al último párrafo del precedente anuncio, consignamos que la llegada á Marsella tendrá lugar en las primeras horas de la mañana, y la salida de dicho puerto á la caída de la tarde de modo que el pasaje tendrá, á lo menos, cuatro días completos y 3 noches de estancia en Marsella.—Mahón 3 Julio 1908.—El Director-Naviero, Juan F. Taltavull.

Muebles de Poncio Pons

Exposición permanente en la calle Nueva, núm. 39

En este establecimiento se encontrarán muebles desde los más lujosos á los más económicos, fabricados en los talleres mecánicos de esta ciudad, Plaza de San Francisco n.º 9.

Por encargo se fabrican muebles sueltos y mobiliarios completos de todos los estilos y gustos y según los dibujos que más convengan al comprador, encargándose además esta casa de la decoración de habitaciones, según el estilo de los muebles que en ellos se hayan de colocar.

Cuenta también esta casa con una sección especial para la fabricación de somiers de todas clases y medidas, y telas de recambio á la medida que convenga.

Variado surtido de sillería curvada de alta novedad.

Precios limitadísimos, visitad y os convencereis.



— Café Torrefacto LA ESTRELLA —

Este café se recomienda por si solo, pues basta probarlo para convencerse de su pureza y de un gusto agradable y fuerte.

Se vende en todos los pueblos de España, en los establecimientos de ultramarinos, y en esta ciudad en la tienda de comestibles y ultramarinos de

Mateo Vives, Calle San Roque, n.º 15

Sucursal de Sucesores de G. Escudero

PRECIOS POR CLASES

Café torrefacto LA ESTRELLA clase extra á Ptas. 7'00 el kilo.
Id. id. id. superior á 6'00 el kilo.

NOTA: Para mejor garantía, se expende dicho café en lujosas cajitas de 1/4, 1/2 y 1 kilo respectivamente y prescintadas en debida forma.

11-30



GRAN LIQUIDACION

solo para 15 días del 12 al 27 por reformas del local.

Jabones, esencias, blusas confeccionadas, guantes y mitones, corbatas para caballero, gran surtido en bastones etc. etc.

CASA ALIAGA.—DEYA, I.